



うめがおか

世帯数配付
美浜町立河和小学校
学校だより
令和7年10月 1日

考える子 元気な子 助け合う子

『精力善用 自他共栄』

教務主任 ○○ ○○



柔道を始める人は必ず一人の人物の名前とある言葉を教わります。柔道を創った「嘉納治五郎」という人の名前です。それから「精力善用 自他共栄」という言葉です。

「精力」は、ものごとを学んだり練習したりして身に付けた技や力、「善用」は良いことに使う、正しく使うということです。「精力善用」とは自分が身につけた技や力を良いことや正しいことに使うという意味です。

「自他」は自分や他人、「共栄」はお互いに助け合うことで、豊かな世の中になるということです。「自他共栄」とは自分も他人も、お互いに助け合いながら豊かな世の中を創って生きていくという意味です。

「精力善用 自他共栄」とは、自分が身に付けた技や力を正しく良いことに使うことで、自分も他人も豊かに平和に生きることができる良い世の中を創りましょう、創る人になりましょう、という教えです。

特に「精力」は柔道の練習で身につけた力や技という意味だけではなく、学校の授業や日頃の生活で身につけた知識や技、力ということでもあると思います。

道具や機械を使いこなす技能も、スポーツで鍛えた体力も、言葉を話したり、読んだり、書いたりする能力できえも「精力善用」しなければ、正しく使うことができないければ、けがや事故、時には人を傷つけることにもつながってしまうのではないのでしょうか。また、自分も他人も豊かで平和な生活を営む「自他共栄」はできないのではないのでしょうか。

自分のもつ力を使うとき「精力善用 自他共栄」に当てはめると、将来またはその瞬間に自分が本当にやらなくてはならないことが見えてくるかもしれません。



河和小ホームページをご覧ください

河和小だより「うめがおか」は、河和小ホームページに掲載しています。また、河和小ホームページでは、河和小だより「うめがおか」では紹介できなかった行事や授業の様子もご覧いただけます。

年間行事予定も掲載されおりますのでご覧ください。

※河和小学校ホームページアドレス <http://aichi-mihama.ed.jp/kouwaes/>



▲河和小学校
ホームページQRコード

JICA 中部なごや地球広場・名古屋市科学館

9月9日(火)に6年生が「JICA中部なごや地球広場」と「名古屋市科学館」へ校外学習に行きました。

6年生の総合的な学習の時間では、「日本から世界へ 世界から日本へ (SDGs)」をテーマに学習を進めています。JICA職員の体験談やワークショップを通して開発途上国の現状を知ることで学習のきっかけにすることができました。JICAとは「Japan International Cooperation Agency」の略称で、日本語では「独立行政法人国際協力機構」といいます。日本のODA「Official Development Assistance」(政府開発援助)を実施する機関として、開発途上国への国際協力を行っています。その目的は、開発途上地域の経済・社会の発展や経済の安定に貢献し、国際協力の促進、ひいては日本および国際経済社会の健全な発展に資することとされています。

名古屋市科学館では、「人や他の動物の体」「生き物と食べ物・空気・水」「てこ」など6年生の理科の学習に生かすことのできる展示を通して、さまざまな科学の面白さを実感することができました。



PTA秋の環境美化作業

9月6日(土)に「PTA秋の環境美化作業」が行われました。8時からの作業でしたが、141名の皆様に参加していただきました。PTAの常任委員の方々と2年生が「稲刈り体験」を行う田んぼの草刈りを行っていただきました。1時間も経たないうちに畦の除草や草の運搬が終わりました。(しかし、残念ながら猛暑のため、今年の「稲刈り体験」は中止になってしまいました) 早朝とはいえ暑い中、作業に参加された皆様、ありがとうございました。



防災学習

9月11日(木)に5年生が、美浜町役場防災課の職員、知多南部消防組合の署員の皆様を講師にお迎えして、防災学習を行いました。今、5年生は総合的な学習の時間では、「防災について知ろう～自分の命を守り、伝え合う探究学習を通して～」をテーマに学習を進めています。防災課の方は、避難所で実際に使用されるプライバシー保護のパーティション、被災時に使用するトイレを組み立てて設置し、南海トラフ地震の発生する確率や予想される被害の規模を動画や画像で教えていただきました。消防署員の方からは、実際に地震の被災地での救助活動や被災者に寄り添った配慮や支援などの経験を話していただきました。「(災害があれば)ぼくたちは必ず行きます。だから、一緒に頑張りましょう」の言葉からは、「日頃から災害に備える」ことの大切さが伝わってきました。



運動会

児童会が全校にスローガンを募集して、今年は「完全燃焼 力の限りを尽くし、心を燃やせ!」と決まりました。以下のように10月11日(土)に開催します。

- 1 登校時刻 7:40
 - ・各通学班・スクールバス乗車の集合時刻を20分早めて登校してください。
 - ・運動会延期の場合は通常の集合時刻で登校してください。
 - ・7:05頃、運動会の実施・延期についてはメールで配信します。
- 2 開会式 8:30
 - ・各学年競技時間は約10分間・徒競走は2学年で15分間を予定しています。
 - ・競技の進行、天候等により、各競技開始時間が前後する場合があります。
- 3 下校時刻 11:15頃 (スクールバスは11:25頃発車)
- 4 日 程

	10月11日(土) 運動会 実施	10月11日(土) 運動会 延期
10月11日(土)	午前運動会 弁当なし ※登校20分早め 11:15頃下校	月曜時間割①~③ 弁当なし ※登校通常通り 11:45頃下校
10月14日(火)	代休	代休
10月15日(水)	月曜時間割①~④ 給食あり ※登校通常通り 13:30頃下校	午前運動会 給食あり ※登校通常通り 13:30頃下校

- 5 その他
 - ・運動会実施の場合は体操服で登校します。赤白帽子は持参しても、着用して登校しても構いません。登校時の気温によっては上着等を着用しても良いです。
 - ・弁当は持参しません。